

## Edito

La situation des droits de l'enfant en France est un sujet de préoccupation croissant pour de nombreux défenseurs des droits de l'homme. Bien que la France ait ratifié la Convention relative aux droits de l'enfant en 1990, il reste encore des défis importants à relever pour assurer une protection adéquate des droits des enfants.

L'un des principaux défis est la persistance de la violence à l'égard des enfants. Les enfants en France sont souvent victimes de violences physiques, sexuelles et psychologiques, que ce soit dans le contexte familial, scolaire ou social. Il est donc essentiel de renforcer les politiques de prévention de la violence à l'égard des enfants et de mettre en place des mécanismes efficaces pour protéger les enfants contre toutes les formes de violence.

Un autre défi majeur est la protection des droits des enfants migrants et réfugiés en France. Les enfants migrants sont souvent confrontés à des situations difficiles, notamment des conditions de vie précaires, des risques d'exploitation et de traite, ainsi que des problèmes d'accès aux soins de santé et à l'éducation. Il est donc crucial que la France prenne des mesures pour garantir que les enfants migrants bénéficient d'une protection adéquate et d'un accès aux droits fondamentaux.

Enfin, la situation des enfants en situation de pauvreté reste préoccupante en France. Les enfants issus de familles pauvres ont souvent un accès limité à l'éducation, à la santé et à d'autres services essentiels, ce qui peut affecter leur développement et leur avenir. Il est donc crucial que la France mette en place des politiques efficaces pour lutter contre la pauvreté infantile et pour garantir que tous les enfants puissent bénéficier d'un accès équitable aux droits fondamentaux.

En conclusion, bien que la France ait fait des progrès importants dans la protection des droits de l'enfant, il reste encore beaucoup à faire pour garantir que tous les enfants en France puissent bénéficier d'une protection adéquate de leurs droits fondamentaux. Il est essentiel que les autorités françaises continuent de travailler à renforcer la protection des droits des enfants et à garantir que les droits de tous les enfants en France soient respectés, protégés et promus.

Edito généré en quelques secondes par l'intelligence artificielle « chat GPT »....

## Un film du mois

*The Son*, film réalisé par Florian Zeller, 2022

Des parents, une belle-mère, confrontés à la dépression d'un adolescent de 17 ans. La vision de cette maladie est très juste dans ce film fort et intense, ainsi que le désarroi des adultes qui cherchent en vain une solution.

Isabelle L.



# L'ACTU.

## Déclaration judiciaire de délaissement parental : l'intérêt de l'enfant prime sur celui des parents

La déclaration de délaissement est justifiée et l'intérêt de l'enfant caractérisé dès lors que les démarches entreprises pour restaurer le lien entre l'enfant et ses parents ont maintenu celui-ci dans un état d'insécurité affective et entravé son bon développement.

Source : [www.eff.fr](http://www.eff.fr)

## La justice peine encore à défendre l'intérêt de l'enfant face à des parents violents

Longtemps aveuglée par sa vision biologique et hégémonique de la famille, et son attachement au modèle du père «chef de famille», la France a mis du temps à considérer le seul intérêt de l'enfant. Elle commence enfin à bouger.

Source : [www.slate.fr](http://www.slate.fr)

## Protection de l'enfance : une nouvelle institution nationale entre en action

Responsable depuis le 1er janvier 2023 de la gouvernance nationale de la protection de l'enfance, le nouveau groupement d'intérêt public (GIP) « France Enfance Protégée » regroupe en son sein une multitude d'acteurs.

Source : [www.actu-juridique.fr](http://www.actu-juridique.fr)

## Nouveau dispositif de prise en charge des mineurs victimes

Le ministre de la Justice s'est rendu à la Cour d'Appel de Paris ce jour, à l'occasion de la Journée européenne des victimes, afin de sensibiliser aux enjeux de la prise en charge mineurs victimes.

Source : [www.presse.justice.gouv.fr](http://www.presse.justice.gouv.fr)

## rapport de la Commission des lois de l'Assemblée nationale, sur la réforme de la justice pénale des mineurs

Le code de la justice pénale des mineurs est entré en vigueur le 30 septembre 2021.

Source : [www.assemblee-nationale.fr](http://www.assemblee-nationale.fr)

## Adoptions illégales en France : un rapport inédit dresse l'état des lieux

Deux historiens viennent de publier une étude d'ampleur inédite sur l'adoption d'enfants étrangers, objet de soupçons de plus en plus pesants ces dernières années.

Source : [lejournalecns.fr](http://lejournalecns.fr)

## Surconsommation de psychotropes chez l'enfant et l'adolescent : un rapport alarmant !

Les conclusions du rapport du Haut Conseil de la Famille, de l'Enfance et de l'Age (HCFEA) intitulé « Quand les enfants vont mal : comment les aider ? », sont alarmantes.

Source : [www.santementale.fr](http://www.santementale.fr)

## Un podcast à soi : "Quand les pères font la loi" sur Arte Radio

Ce premier épisode du podcast donne la parole à des mères protectrices : celles-ci racontent comment, après avoir dénoncé des incestes et/ou des violences perpétrés par leurs ex conjoints sur leurs enfants, elles se retrouvent accusées de manipuler ces derniers pour nuire au père.

Source : [www.arteradio.com](http://www.arteradio.com)

## Protection des enfants en ligne : l'assemblée sur tous les fronts de la régulation

Après l'adoption le 3 mars de la proposition de loi portée par le groupe Horizons visant à instaurer une "majorité numérique", deux textes Renaissance sont inscrits à l'ordre du jour de l'hémicycle ce lundi : l'un afin de garantir le respect du droit à l'image des enfants, l'autre visant à prévenir l'exposition excessive de ces derniers aux écrans.

Source : [www.vie-publique.fr](http://www.vie-publique.fr)

## Un livre du mois...

### **Les Sources de Marie-Hélène Lafon.**

Histoire banale qui se déroule dans une ferme isolée du Cantal, au milieu des années 60.

Ce fermier traite sa femme comme ses bêtes, avec rudesse et trouve tout cela normal. C'est un roman très dur comme la vie l'était dans la France rurale de cette époque.

Texte court, intense, chaque mot est important. La plume belle et acérée de M-H Lafon nous raconte les choses simples de la vie quotidienne, derrière celles-ci se cachent de grandes souffrances, la solitude d'une femme et la douleur éprouvée par ses enfants qui sont les spectateurs muets de cette terrible histoire familiale.



Annie P

## Un autre livre du mois...



### **Sa préférée de Sarah Jollien-Fardel**

Dans ce village des montagnes valaisannes, tout se sait et personne ne dit rien. Même le médecin de famille ne dénonce pas les violences paternelles pourtant évidentes.

Réfugiée à Lausanne, Jeanne se plonge dans les études et découvre des relations apaisantes et bienveillantes. Mais les traces du passé restent profondes, rendant difficiles ses expériences amoureuses. Elle reste animée par la haine de ce père si maltraitant. Sa sœur, sa préférée, finira par se suicider. Elle nous dit avec force le prix à payer.

Isabelle L

## Bon à savoir

La vie de parents, ce n'est pas toujours facile ! Grossesse, bébés, jeunes, préados, ados : à chaque âge ses préoccupations. Avec la création du site [www.parents-touraine.fr](http://www.parents-touraine.fr) la Caisse d'allocations familiales Touraine complète et améliore son offre de service « parentalité ».



L'Académie nationale de Médecine alerte sur les dangers associés à l'exposition intense à la lumière émise par les écrans, en particulier chez les enfants, sur le plan visuel mais aussi neurophysiologique. Ils peuvent en effet se trouver en dette de sommeil et dans un état de désynchronisation, appelé le « jet lag social ». [www.academie-medecine.fr](http://www.academie-medecine.fr) séance du 8 février 2023.



« Génération écrans, génération malade. » Arte TV

Résumé : Une déferlante d'écrans dévore un tiers de notre temps de veille. Nos neurones sont-ils en danger ?

Les enfants de moins de deux ans qui passent 6 heures par jour devant les écrans peuvent présenter des troubles du langage, de l'humeur, peuvent faire des colères, être intolérants

à la frustration, avoir des troubles du sommeil, de l'attention et des difficultés d'apprentissage.

**PAS D'ECRAN AVANT 3 ANS.**

**LES ENFANTS DE 5 à 6 ANS, PAS PLUS D'1 HEURE, accompagnés de l'adulte.**

**PAS PENDANT LES REPAS.**

**PAS AVANT DE SE COUCHER**

Ambivalence des appareils numériques, c'est ni bon, ni mauvais, tout dépend qui les utilise, combien de temps et surtout comment.

La Maison des Droits de l'Enfant de Touraine

75 rue du colombier, 37100 Tours

[mdet37@croix-rouge.fr](mailto:mdet37@croix-rouge.fr)

@mdet37

[Facebook.com/MDET37](https://www.facebook.com/MDET37)

02 47 05 09 00

## Le coin des écrans...

### « *L'école de la dernière chance* »

Un collège tente de remettre en selle des élèves aux parcours chaotiques, qui vivent principalement dans la violence et l'injustice sociale.

Disponible jusqu'au 26/06/2023 sur [arte.tv](https://www.arte.tv)



### « *Infrarouge : Derrière les barreaux, l'école* »

Ça se déroule à la maison d'arrêt de Nanterre, des enseignants font l'école à des mineurs et des majeurs incarcérés, pour apprendre des savoirs basiques, pour obtenir des diplômes en vue d'une meilleure réussite au moment de la sortie.

Disponible jusqu'au 22/09/2023 [www.france.tv](https://www.france.tv)

### « *Daech, les enfants fantômes* »

Jamais les fils et filles de criminels n'avaient été punis au même titre que leurs parents : les enfants des djihadistes de Daech sont un cas d'école. Depuis 2019, environ 500 enfants français ont grandi dans des prisons à ciel ouvert, au mépris total de toutes les lois de protection de l'enfance.

Disponible jusqu'au 09/08/23 sur [www.france.tv](https://www.france.tv)



### « *1945 Les enfants du chaos* »



En 1945, douze millions d'enfants sans foyer errent dans les décombres d'une Europe à peine sortie du conflit. Un grand nombre d'enfants se retrouvent séparés de leurs parents ou orphelins. Sous couvert de l'intérêt supérieur de ces enfants, la France, les Etats-Unis, la Grande-Bretagne et les pays d'Europe centrale vont se lancer dans une véritable course aux enfants.

Disponible jusqu'au 04/05/2023 sur [www.france.tv](https://www.france.tv)

### « *Aldebert : Enfantillages 4* »

Capté au Zénith de Paris, le 26 novembre 2022, Aldebert, parrain de l'émission *Okoo-koo*, propose un concert pour toute la famille.

Disponible sur [www.france.tv](https://www.france.tv)

